

AFRIQUE FRANCOPHONE

Sahel

Cette région d'Afrique située au Sud du Sahara fut frappée par une période de sécheresse de six ans qui décima une grande partie du cheptel de la région et se solda par un bilan de pertes de vie estimé à cent mille personnes.

Etant donné l'ampleur du désastre qui les frappait et devant l'importance des moyens à mettre en oeuvre pour éviter qu'une situation semblable ne se reproduise, les Etats du Sahel qui avaient créé le CILSS firent appel à la communauté internationale afin de contribuer à l'élaboration et l'application d'une série de programmes et de projets régionaux. C'est en réponse au désir exprimé par le CILSS en 1975, à l'instigation de l'OCDE, que fut créé le Club des Amis du Sahel.

La participation du Canada au Club date de cette époque et s'inscrit dans l'ensemble des activités de coopération que notre pays avait mis en oeuvre dès 1974 à destination de cette région dans le cadre de ses programmes bilatéraux et de l'appui qu'il avait fourni au CILSS.

En 1974, notre pays s'est engagé dans un programme de 5 ans dont l'enveloppe globale est estimée à environ \$230 millions. Les principaux secteurs de ce programme sont les suivants: développement de la production agricole (produits vivriers), désenclavement interne et externe, développement des ressources minières et hydrauliques et protection du couvert végétal. Les objectifs agréés des pays industrialisés et des Etats du Sahel sont d'éviter, à court terme, une situation de famine généralisée et de permettre, à moyen terme, le redressement et le développement des économies des pays du Sahel.

Partenaire "privilegié" en Afrique, il n'était que normal que le Canada soit l'hôte, dans la dernière semaine de mai, d'une importante rencontre internationale qui regroupera dans la capitale, sous l'égide du Club des Amis du Sahel, les ministres responsables du développement des pays de la région sahélienne et les représentants de quelque 50 pays et organisations régionales et internationales dont, bien entendu, le Canada.

Depuis 1961, date à laquelle le Canada établit une mission résidente au Cameroun, les relations avec l'Afrique francophone amorcées à cette époque se sont intensifiées, approfondies et diversifiées, et débordent largement le cadre strict des relations bilatérales. Un dialogue productif et une collaboration entre partenaires égaux trouvent en effet de nombreux champs d'application dans les organisations spécialisées des Nations Unies ou autres où sont discutées les questions telles que le droit de la mer, le nouvel ordre économique international, etc.... En un peu moins de vingt ans,